



Partidos arrancan guerra de denuncias

Xóchitl va ante el INE contra Claudia por los presuntos *moches* en Notimex y Morena contra PAN y PRI por Coahuila

**OTILIA CARVAJAL
Y VÍCTOR GAMBOA**

—nacion@eluniversal.com.mx

Al fuego amigo en los partidos se suman las denuncias electorales. Ayer, la precandidata presidencial de la oposición, Xóchitl Gálvez, acudió al INE a presentar una queja contra Claudia Sheinbaum, por presunto financiamiento ilícito para su precampaña por el caso Notimex, mientras que Morena denunció a los dirigentes del PAN y del PRI, así como al gobernador de Coahuila, por el acuerdo para repartirse cargos.

Sobre este caso, el presidente Andrés Manuel López Obrador lo llamó “acuerdo mafioso”; el líder del PAN, Marko Cortés, reviró: “El único mafioso aquí es usted”.

| **NACIÓN** | A5 Y A6

EL DATO

La extitular de Notimex, **Sanjuana Martínez, acusó que se les exigieron *moches*** para la precampaña de Sheinbaum.



Morena y oposición chocan con denuncias ante el INE

“Las coaliciones no son para repartirse un botín”

OTILIA CARVAJAL

—nacion@eluniversal.com.mx

Morena presentó una denuncia ante el Instituto Nacional Electoral (INE) contra los dirigentes del PAN y PRI, así como contra el gobernador de Coahuila, Manolo Jiménez, por el acuerdo revelado sobre la repartición de cargos para el proceso electoral de este año.

“Las coaliciones no son para repartirse un botín. Es ilegal y debe ser sancionada su pretensión de repartirse hasta los órganos autónomos. Exigimos una sanción ejemplar”, expresó el representante de Morena ante el INE, Sergio Gutiérrez Luna, en su cuenta de X.

En el acuerdo, que fue revelado por el dirigente del PAN, Marko Cortés, se pactó el reparto de distritos locales, secretarías, incluso del instituto de transparencia, notarías y la ratificación de un magistrado.

En la sesión del Consejo General del INE, el también diputado colocó una mampara con el acuerdo revelado por el líder panista. “Para el PAN, PRI y PRD, a quien por cierto no le dejaron ni una migaja, su intención es simplemente repartirse los cargos y puestos”, acusó.

Agregó que la oposición dijo defender falsamente a los organismos autónomos, pero en los hechos se repartían los cargos.

La consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei, pidió a Gutiérrez Luna apegarse al punto de discusión sobre la modificación al convenio de coalición con el PT y PVEM. Sin embargo, el morenista continuó con los señalamientos.

“Hemos presentado una queja y le pedimos a este Consejo General que investigue a fondo y con profundidad”, añadió.

En repuesta, representantes del PAN y PRD señalaron el supuesto desvío de recursos públicos para la precampaña de Claudia Sheinbaum. Incluso, indicaron que la precandidata de Fuerza y Corazón por México, Xóchitl Gálvez, acudió ayer a presentar la denuncia por ello.

El representante del PRD, Ángel Ávila, subrayó que la oposición no presentó nada, sino que una funcionaria exhibió el intento de desvío de recursos.

“La funcionaria directora de Notimex fue quien presentó las pruebas del enorme desvío de recursos públicos hacia la campaña de Morena. Esta es una exhibida más de este partido”

“Marcelo Ebrard denunció la utilización de recursos públicos para favorecer a Morena. Hoy Sanjuana Martínez exhibe el desvío de recursos públicos para favorecer a Morena, entonces hoy está claro que hay una utilización de los recursos del gobierno para querer ganar esta elección”, enfatizó.



Entanto, el representante del PAN, Víctor Hugo Sondón, retó a que se hagan públicos los acuerdos de Morena con el gobierno federal, tras señalar que tienen un esquema ilegal de financiamiento de recursos que proceden de las arcas municipales, estatales y federales, que se realiza particularmente en los procesos electorales locales.

“Ya inició la elección de Es-

tado. Lo tenemos clarísimo que va a ser una elección de Estado, porque si hasta entre ustedes hacen cochinas, qué no le van a hacer a los demás contendientes”, sentenció.

Guadalupe Taddei llamó en reiteradas ocasiones a los representantes de partidos a que se apegaran al punto de la discusión, pero ninguno lo acató y continuó la confrontación. ●

¿QUÉ SIGUE?

Proceso a seguir tras la presentación de las denuncias.

- **Se admite** o desecha la queja.
- **La Unidad Técnica** de lo Contencioso Electoral del INE investiga, en su caso.
- **La Comisión de Quejas y Denuncias** del INE emite o rechaza medidas cautelares en caso de solicitarse.
- **El asunto** pasa a la Sala Especializada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación para su análisis de fondo.



En sesión del Consejo General del INE, Sergio Gutiérrez Luna mostró el acuerdo de la alianza opositora sobre la repartición de cargos en las elecciones de este año. A nombre de Morena exigió una sanción.